000158616

2 de los lectores y de cultura

6360

Ol dur Concepción, 24-X1-1987 p. 2.

Agenda cultural

Charlas sobre límites y tratados

Enrique Cerda Santander, autor del libro "Tratados Históricos de los Límites Internacionales de Chile" (Talleres Gráficos de la Penitenciaría), se encuentra en la zona dictando charlas sobre la materia que aborda en su obra. Esta fue publicada en abril de este año y se presentó oficialmente en Rancagua, donde reside el autor, en el mes de octubre, con el auspicio de la Sociedad de Escritores de esa ciudad.

El libro ha sido reconocido por el Ministerio de Educación como un aporte a la educación chilena y material didáctico complementario y de consulta a nivel de alumnos de enseñanza media. La obra fue escrita entre 1983 y 1986 y entrega un resumen del proceso de formación de los limites de Chile, enmarcando su desarrollo desde la conquista de los españoles hasta la mediación papal en el conflicto con Argentina.

Es una sinopsis de aspectos geográficos, épicos, diplomáticos y jurídicos que el autor complementa con citas e ilustra con dibujos de mapas. Establece claramente que nunca ha arrebatado Chile territorio a los países vecinos, y que su configuración actual es el resultado de acuerdos y tratados, que es la forma usual de proceder entre Estados civilizados para fijar los limites.

El autor vivió diez años en Concepción, donde se desempeño como oficial de Investigaciones de Chile. Desde 1979 reside en Rancagua. No es profesor de historia, pero la historia le ha interesado siempre, de ahí sus investigaciones que culminan en este libro. Estudió tres años Derecho y realizó cursos especiales de historia en la Universidad de Chile. Dedica la obra a la juventud de su patria "para que conozca nuestras raíces -comenta-, para que se imponga de cuál fue nuestro pasado y pueda, con todos los chilenos, construir el future". Agrega que abarca, su estudio, desde 1492 hasta 1984. Termina con la Declaración de Paz y Amistad entre Chile y Argentina. Llegó al tema "porque siempre me ha gustado el Derecho Internacional y por ser escasas las obras que versan sobre estas materias". ¿Cuándo lo escribió? "Entre 1983 y 1988, Lo empeza-mos en 1983..." ¿Por qué dice "empezamos"? Responde: "Porque me ayadó mi esposa. Ella anduvo conmigo recopilando, reuniendo y seleccionando material".

Por eso le dedica el libro a ella, Olga del Carmen Puentes de Cerda, "por su abnegación y cariño", y a sus hijos "por hacerme un padre fe-



 Enrique Cerda Santander y su esposa Olga del Carmen Puentes de Cerda cuentan a EL SUR cómo se fue escribiendo el libro "Tratados Históricos de los Limites Internacionales de Chile".

liz". Estos últimos son Mónica y Jorge, educadora y médico, respectivamente, "y mi hijo reside en Concepción, Jorge Cerda Puentes, médico, por eso estoy viniendo regularmente a esta ciudad, donde pasé gran parte de mi vida".

Enrique Cerda Santander dicta una charla mañana, a las 16.00 horas, en el preuniversitario del Arzobispado, Colo Colo esquina Víctor Lamas, siempre sobre el tema del libro y con diapositivas.

Charlas sobre límites y tratados [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Charlas sobre límites y tratados [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile